

Cuidado de los ojos en Jamaica con apoyo de Cuba

Image not found or type unknown



Imagen ilustrativa.

Por Roberto Morejón

Con la cooperación de Cuba, Jamaica podrá dar un salto en la atención oftalmológica de la población, procedimiento inscrito en las estrechas relaciones entre las dos naciones vecinas.

Poco menos de una veintena de especialistas cubanos en oftalmología impulsará un programa ya en marcha, consistente inicialmente en exámenes en el hospital Público de Kingston, la capital, para reducir la acumulación de casos pendientes.

La labor se inscribe en el programa local Cuidado de los ojos Jamaica-Cuba, para buscar el número de pacientes tributarios de cirugías oculares, una de las prioridades del sistema de salud nativo.

De acuerdo con los trabajos realizados, con el apoyo de los cubanos y en unión con el personal de Jamaica, ya se detectó que varios miles de personas requieren de intervenciones quirúrgicas por cataratas y otras afecciones.

La cifra de beneficiados del programa Cuidado de los ojos entre 2010 y 2019 y que solo fue interrumpido durante la pandemia, registra más de 35 mil pacientes examinados, de ellos 21 mil operados y 17 mil evitaron la ceguera.

Los profesionales de bata blanca de la mayor de las Antillas tienen papel decisivo en tales prácticas, en la capacitación de colegas de Jamaica y en el mantenimiento de equipos.

Desde del establecimiento de relaciones entre Jamaica y Cuba en 1972, los dos países pusieron en vigor planes de cooperación en diversas esferas, aunque la salud ha sido el prevaeciente.

Punto culminante de ese acercamiento lo fue la presencia de varios centenares de profesionales cubanos de la salud en las cuatro regiones y 14 parroquias de la isla durante la pandemia de la Covid-19.

La nación caribeña de habla inglesa con casi tres millones de habitantes también se ha beneficiado con la formación especializada de miles de estudiantes en la agricultura, salud y educación.

En ese último acápite sobresale la llegada a Kingston en septiembre último de un nuevo grupo de maestros cubanos para prestar servicios en el sistema de educación pública.

La Habana, que también se ha mostrado dispuesta a colaborar en la educación especial, asiste a Jamaica en la formación de recursos humanos, como es característico en sus nexos con el resto del Caribe.

Las autoridades y la población de Jamaica han puesto de relieve el carácter humanista de la salud pública de la tierra de José Martí, principio concretado, marcadamente, con el envío de médicos y enfermeras, todos ellos con servicio encomiable en hospitales públicos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/340478-cuidado-de-los-ojos-en-jamaica-con-apoyo-de-cuba>



Radio Habana Cuba